

EL BIEN PÚBLICO

Año XXVII. Núm. 7.532

EDICION DE LA TARDE

Mahon, Sábado, 4 de Junio de 1898

VOTO POR LA PAZ

Discutiendo con «La Época» sobre los asuntos actuales de mayor interés, dice «El Globo» en su artículo editorial de uno de estos últimos días:

«La Época» nos ha preguntado si era cierto que el Sr. Moret creía necesario «realizar trabajos encaminados a conseguir la paz». Pues bien; nosotros no sabemos lo que acerca de este punto opinan ni el Sr. Moret ni los hombres que con él ocupan los puestos primeros en nuestro partido; pero si el señor Moret opinase como «La Época» supone, su parecer tendría nuestra más decidida adhesión.

¿Que hablar de la paz ahora es peligroso, es aventurado, es inoportuno? Pues á los peligros, á las aventuras, á las inoportunidades presentes nos atenemos, sin ceder á nadie en patriotismo, en amor á la noble tierra donde nos cupo la suerte de nacer. Peor es, á juicio nuestro, dejar que el tiempo pase y que los males se ahonden».

EN CEUTA

En esta plaza continúan, según las noticias recibidas, los ejercicios prácticos del cuerpo de artillería, demostrándose por modo indudable la precisión de nuestros soldados en el tiro; algunos de los blancos hechos por ellos resultan verdaderamente admirables.

Se dice también que la autoridad militar de la plaza no perdona medio ni ocasión de mejorar y aumentar las fortificaciones, habiéndose llegado á ponerla en un estado tal de defensa, que constituye un bastión inexpugnable.

Con objeto de mejorar la vigilancia del Estrecho se está montando un reflector eléctrico de gran potencia, cuya luz permitirá descubrir cualquier buque enemigo que se presente á la vista.

ESPIONAJE YANKI

Un norteamericano, Mr. Gulick, obispo protestante, estableció hace algunos años en San Sebastián una verdadera colonia yanqui á fuerza de paciencia, de trabajos habilísimos y sobre todo de dinero.

Para ello y pagando una cantidad realmente exorbitante alquiló una casa muy hermosa frente á la Concha, en la esquina de la Avenida de la Libertad y calle de Miramar. Allí instaló un templo, una casa de banca, escuelas, fonda, museos especiales, talleres, colegios, galería fotográfica, taller de pianos, etc.

Aquello era un verdadero centro de espionaje.

El obispo y sus agentes reclutaban en todas las provincias del Norte de España, desde Aragon á Asturias y Burgos; les daban educacion y carrera á los más instruidos, que más tarde eran dedicados á trabajos de proselitismo en el resto de España.

Los trabajos del obispo yanqui se hicieron sospechosos desde que estalló la rebeldía cubana.

Cuando ocurrieron en Zaragoza aquellos desórdenes de que habló la prensa para impedir ó entorpecer los embarques de tropas destinadas á Cuba, se atribuyó fundadamente la iniciativa de tales maniobras al centro yanqui que dirigía Mr. Gulick.

Estos trabajos de espionaje se han acentuado últimamente, determinando el que la dueña del edificio en que tenían los protestantes yanquis instalado su centro, les rescindiera el contrato poniéndoles tonitamente en la calle.

El obispo y sus acólitos han tenido que trasladar el «establecimiento» á

Biarritz, según los informes á que nos venimos refiriendo, y en ello han obrado cuerdateamente, pues de continuar en España, cualquier día se hubieran llevado un susto tan gordo como merecido.

LA EXPOSICION DE PARIS

Para la gran Exposición de 1900 trabajase en París con verdadero ardor. Los muros de los palacios van subiendo, y dibujan ya su elegante arquitectura. En las fundiciones líevase á cabo la construcción de la parte metálica del puente de Alejandro III, y ahora vá á instalarse el puente giratorio, en el cual se montarán los arcos sin interrumpir la navegacion. También se trabaja en el servicio hidráulico, merced al cual será alimentada la gran cascada, cuya imponente masa de agua se despeñará desde el primer piso de la cascada monumental, adosada al palacio llamado de la Electricidad.

Entre los grandiosos proyectos que habrán de acometerse, y que constituirán los grandes atractivos del certamen, figura el llamado «Panorama de los mundos», en el cual, y en forma espiral, se desarrollará ante los ojos de los espectadores, suavemente llevados por vehiculos contruidos expresamente, la historia entera de la tierra, una esfera gigantista de sesenta metros, adornada con numerosas constelaciones y un museo de Astronomía. Gozarán además los visitantes de la Exposición de un hermoso panorama de la Revolución y del Imperio, por el pintor Poilpot, diestro en este tan difícil género, con el espectáculo de batallas, combates navales, sesiones parlamentarias tempestuosas y retratos de personajes de la época.

Gacetilla

[VIVA ESPAÑA]

El telégrafo nos comunica hoy una noticia altamente satisfactoria para todos los que sienten palpitar en su corazon el sacrosanto amor á la Pátria, de esta bendita tierra de Churruca y de Gravina, que ha dado una ruda y merecida lección á la osadía de unos cuantos aventureros yankees, que á bordo de potentes máquinas de combate trataban de forzar, con candidez extraordinaria, la bien arullada entrada del puerto de Santiago de Cuba, defendida por valerosos pechos españoles.

A estas horas, la noticia de tan esplendorosa victoria circula por todos los ámbitos del mundo, llenando de orgullo á todos los que piensan caballeresca y rectamente sobre el ataque injusto que sufre una honrada Nación por parte de un pueblo sin honor y sin historia.

Confíenos pues, en el valor heroico de nuestros hijos que luchan con incomparable ardor, y hagamos fervientes votos para que esta victoria sea la primera de la serie, que el corazon presente en el horizonte de nuestra querida y amada Pátria, ya

que la hora de las justas represalias ha sonado.

¡Viva nuestro heroico Ejército de mar y tierra!

Segun noticias particulares mañana es esperado en esta ciudad en el vapor-correo «Ciudad de Mahon» el Capitan general de este distrito militar, Excmo. Sr. D. Roseado Moñó, debiendo hospedarse en el palacio del Gobierno militar.

Nos escriben de Ciudadela que en el «Círculo Artístico» de aquella ciudad, tuvo lugar anoche una función dramática, representándose por varios aficionados, el drama «Dudas de la honra» y la pieza «Sálvese el que pueda».

En los intermedios la niña Cardona recitó una composición poética en honor al Ejército español y la brillante música del Regimiento de Leon tocó fragmentos de la zarzuela «El anillo de hierro» y de las óperas «Sansón y Dalila» y «Gioconda», finalizando con el pasodoble «Cádiz».

Todos los números del programa fueron repetidamente aplaudidos, obteniendo la función lisonjero resultado.

Entre el público que asistió á dicho espectáculo veíanse los señores jefes y oficiales de las fuerzas actualmente acantonadas en aquella ciudad.

El producto líquido de la indicada función, consistente en 103'90 ptas. ha sido destinado á la suscripción nacional.

Ayer tuvimos el gusto de estrechar la mano á nuestro querido amigo y paisano D. Pío Vilalta y Cardona que llegó por el último correo para pasar una corta temporada en esta ciudad.

El Sr. Vilalta acaba de obtener en la Universidad de Barcelona la Licenciatura en Derecho por cuyo motivo le enviamos lo mismo que á su familia nuestro más cumplido parabien.

Por la Guardia civil del puesto de esta ciudad se ha puesto á disposición del Sr. Juez de instrucción, dos sujetos de este vecindario, por dedicarse á hurtar productos de los viñedos.

También ha sido detenida una mujer por suponerle encubridora de dichos hurtos.

Ha terminado ya en esta Isla la siega de la cebada cuya cosecha ha sido abundante.

Hoy, como Témpera de la Stma. Trinidad, el Excmo. Sr. Obispo ha conferido órdenes sagradas en la Sta. Iglesia Catedral. Entre los ordenados figuran treinta y siete seminaristas de Mallorca, que al efecto llegaron ayer á dicha ciudad, en el vaporcito «Cabrera».

S. E. ha conferido el orden sacerdotal á los Sres. D. Miguel Pons Ginart y D. Gabriel Conforto Tuduri de Mahon, y á otro de Ciudadela cuyo nombre no nos ha sido comunicado.

El día 22 del actual tendrán lugar en las Casas Consistoriales las subastas siguientes: á las once la del arriendo del servicio de conduccion en coche de los cadáveres á los Cementerios públicos de este término municipal durante los años 1898-99 á 1901-2, bajo el tipo de 2.800 pesetas; y á las once y media la del Teatro Principal para durante el año 1898-99 bajo el tipo de 1.500 pesetas.

Véase los anuncios.

La procesion del Stmo. Corpus Christi que será según los preparativos que se hacen, lo mas solemne y concurrida posible, recorrerá el curso siguiente: Plaza de la Constitución, calle de Isabel II, plaza de S. Francisco, calles de los Frailes, Arraval, Cardona y Orfila, Cifuentes, Moreras, Bastion, Deyá, plaza Arravaleta, calle de la Infanta, Anuncivay, plazas del Principe y del Cármen, calles Arravaleta, Nueva y regreso á la Iglesia.

D. Smaragdo Mendez Cursach

Licenciado en Medicina y Cirugia

Ofrece al público sus servicios.

Calle del Castillo 26

Consulta de 12 á 2

Vida Religiosa

CALENDARIO

Santo de hoy.—Stos. Francisco Caracciolo fundador y Saturnina.

Santo de mañana.—La Stma. Trinidad y Stos. Bonifacio, Pacífico y Doroteo obispos.

CULTOS

Mañana, Dominica primera después de Pentecostés, festividad y misterio de la Santísima Trinidad: en Sta. María á las 6 se descubre S. D. M., Misa, Estacion mayor, Letanías de todos los Santos y del sagrado Corazon de Jesús, Rosario y acto de Desagravios, Rogativas para la paz en nuestra España; que costean el Apostolado de la Oracion, Guardia de Honor é Hijas de María Inmaculada; á las 10 la Misa mayor con el Señor de manifiesto y sermón en honor de la Reina de todos los Santos y Madre del Hermoso, cuyos asociados á su Corte le dedican todos los años, siendo orador D. Jaime Tutó Pbro. M. A., después reserva y la Misa última. Por la tarde enseñanza del Catecismo, Rosario, plática y motetes cantadas; á las 3 y media Vísperas solemnes, Completas, procesion de Nuestra Señora del Rosario, como primer domingo de mes, luego se practicará la visita á María Santísima para ganar la Indulgencia plenaria y las muchísimas parciales que hay concedidas.

En el Carmen, á las 10 la Misa mayor con sermón por el Sr. Cura-regente. Por la tarde Catecismo de Doctrina Cristiana, Vísperas, Rosario y los cultos del mes de Junio consagrado al adorable Corazon de Jesús con exposicion del S. Copon.

En S. Francisco, á las 7 Misa y los tternos cultos del mes del adorable Corazon de Jesús; á las 9 la Misa de la Tropa, á las 10 la solemne en honor de la Santísima

Trinidad, con el Señor de manifiesto y sermón que dirá el propio Rvdo. Sr. Cura-Económico, Te-Deum y reserva. Por la tarde, Doctrina Cristiana, Vísperas y Rosario á la Purísima Virgen.

En las Concepcionistas, por la tarde continúa la devoción del mes de Junio dedicada al sagrado Corazón de Jesús.

Igualmente continúa tan piadosa devoción en las iglesias de S. José y Asilo de Huérfanas.

Oración de las Cuarenta-Horas, continúa en la iglesia de la Concepción, juntamente con la devoción del mes, el Señor está de manifiesto por la noche desde las 7 hasta las 8 y media.

VISITA Á LA CORTE DE MARÍA

Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Esperanza en Sta. María.



En la parroquia de Sta. María el lunes 6 á las 9 y media de la mañana se cantará Misa de Requiem, como primer aniversario del fallecimiento de la

Sra. D.^a Juana Victory Orfila VIUDA DE VINENT,

madre de nuestro amigo D. Antonio Vinent y Victory para cuyo acto y demás obras de devoción á beneficio del alma de la finada se ha dignado el Excmo. Sr. Obispo Diocesano conceder 40 días de indulgencia.

E. P. D.

Movimiento del Puerto

Entrados el 3

De Marsella, en 3 días, bergantín-goleta italiano «S. Francisco», de 135 toneladas, capitán Sig. A. Martinelli, con 8 tripulantes, 1 pasajero y cemento.

Despachados el 4

Para Alcudia y Barcelona, vapor-correo «Menorquina», capitán D. Tito Ginart, con 24 tripulantes, efectos y la balija.

Para Palma, pailebot español «Estela», patron J. Guerrero, con 6 tripulantes y lastre.

BANCO DE MAHON

Cotizaciones locales

	Dinero	Papel
Industrial Mahonesa.....	00'00	18'00
Banco de Mahon.....	34'00	35'00
Eléctrica Mahonesa.....	00'00	40'00
Sdad. Gral. Alum.....	102'00	105'50
Marítima.....	90'00	98'00
Maquinista Naval.....	00'00	93'00

Anuncios oficiales

Ayuntamiento de Mahon Beneficencia

El día 22 del corriente, á las 11 de su mañana tendrá lugar en estas Casas Consistoriales por medio de pliegos cerrados la subasta para el arriendo del servicio de conducción en coche de los cadáveres á los Cementerios públicos de este término municipal durante los años económicos de 1898-99 á 1901-2 con sujeción al pliego de condiciones que se hallará de manifiesto en la Secretaría de esta Corporación.

Servirá de tipo para la subasta la cantidad de dos mil ochocientas pesetas y no se admitirá ninguna proposición que pase de dicha suma.

Para tomar parte en la subasta se deberá constituir en la Caja municipal un depósito provisional de ciento cincuenta pesetas en metálico, acompañando además cada proponente su respectiva cédula personal.

Si resultasen dos ó más proposiciones iguales más ventajosas que las restantes, se abrirá entre sus autores una licitación verbal durante diez minutos, adjudicándose al que la haga más ventajosa, y en caso de empate al que primero hubiese presentado su pliego de proposición.

Las proposiciones se harán en papel del sello doceno, y conforme al adjunto modelo, presentándolas en pliegos cerrados que se entregarán á la mesa de subasta.—Mahon á 2 de Junio de 1898.—El Alcalde-Presidente.—P. A.—Guillermo Pons.

MODELO DE PROPOSICION

Don... vecino de... según cédula personal número... que acompaña, enterado del anuncio y pliego de condiciones para la subasta de conducción en coche de los cadáveres á los Cementerios públicos de este término municipal, durante los años económicos de 1898-99 á 1901-2, ofrece tomar á su cargo dicho servicio con entera sujeción á aquéllas por la cantidad de... (en letras)... pesetas.

(Fecha y firma del proponente.)

El día 22 del corriente á las 11 y 1/2 de su mañana tendrá lugar en estas Casas Consistoriales por medio de pliegos cerrados una 2.^a subasta para el arriendo del Teatro Principal de esta ciudad durante el año económico de 1898 á 1899 con sujeción al pliego de condiciones que se hallará de manifiesto en la Secretaría de esta Corporación.

Servirá de tipo para la subasta la cantidad de dos mil quinientas pesetas y no se admitirá ninguna proposición que baje de dicha suma.

Para tomar parte en la subasta se deberá constituir en la Caja municipal un depósito provisional de doscientas cincuenta pesetas en metálico, acompañando además cada proponente su respectiva cédula personal.

Si resultasen dos ó más proposiciones iguales más ventajosas que las restantes, se abrirá entre sus autores una licitación verbal durante diez minutos, adjudicándose al que la haga más ventajosa, y en caso de empate al que primero hubiese presentado su pliego de proposición.

Las proposiciones se harán en papel del sello doceno y conforme al adjunto modelo, presentándolas en pliegos cerrados que se entregarán á la mesa de subasta.—Mahon á 2 de Junio de 1898.—El Alcalde-Presidente.—P. A.—Guillermo Pons.

MODELO DE PROPOSICION

Don... vecino de... según cédula personal número... que acompaña, enterado del anuncio y pliego de condiciones para la subasta de arriendo del Teatro Principal de esta ciudad durante el año económico de 1898-99, se ofrece tomarlo á su cargo con entera sujeción á aquéllas por la cantidad de... (en letras)... pesetas.

(Fecha y firma del proponente.)

Telegramas DE El Bien Público

(No se permite su reproducción en esta Ciudad)

Madrid 4.—10 m.

Esta mañana el ministro de Marina Sr. Auñón ha recibido despachos importantes. Al ser preguntado por un periodista sobre el carácter que revestían las noticias telegráficas que había recibido, contestó que eran gratas pero que no podía darles publicidad por contener erratas que era preciso rectificar.

Madrid 4.—10'30 m.

Circulan rumores persistentes de una victoria importante alcanzada en aguas de Santiago de Cuba. Se dice que hemos echado á pique un acorazado yankee y que hicimos prisioneros.

El Sr. Auñón ha visitado al señor Sagasta.

Madrid 4.—10'35 m.

Londres.—En un banquete que

han celebrado varios partidarios de la alianza de Inglaterra con los Estados Unidos se han pronunciado calurosos brindis y han manifestado que Inglaterra permanecerá neutral, que simpatiza con los Estados Unidos y les desean una completa victoria.

(URGENTE)

Madrid 4.—11'45 m.

En un telegrama oficial que ha recibido el Ministro de Marina señor Auñón y que ha comunicado á S. M. la Reina, se confirma que un buque español echó á pique á un barco yankee en la embocadura del puerto de Santiago de Cuba. La tripulación ha sido hecha prisionera.

Madrid 4.—1'20 t.

En el ataque contra la escuadra americana efectuado en frente del puerto de Santiago de Cuba, intervinieron el acorazado «Oquendo» y uno de los destroyers, y del enemigo un trasatlántico y un crucero que fué echado á pique.

El combate fué dirigido personalmente por el contralmirante Sr. Cervera.

Se han hecho muchos prisioneros de la dotación del enemigo.

Una batería del fuerte del Morro ha sufrido lijeros desperfectos, sin tener que consignar ninguna baja.

Los buques yankees se alejaron tan luego hubo ocurrido este desastre.

Madrid 4.—1'25 t.

Síguese comunicando detalles del combate de Santiago de Cuba.

El destroyer de nuestra marina que echó á pique un crucero americano, estaba situado á la entrada del puerto.

El buque americano echado á pique llamábase «Merrimac» y era un trasatlántico armado en crucero, de cuya dotación solo se salvó un oficial, todos los demás fueron hechos prisioneros.

SECCION DE ANUNCIOS

GRAN LIQUIDACION

Se liquidan con grandes rebajas todos los géneros existentes en el establecimiento de José Sicre por retirar el comercio.

26, ARRAVALETA, 26

Para vender

Lo está en el pueblo de Villa Carlos la casa núm. 9 de la calle de la Miranda que forma esquina con la de San Jaime y que dá vista al puerto, por precio de 225 duros.

Para informes en esta imprenta y en Villa-Carlos calle Mayor, número 53.

Para vender

Lo están las mercancías y demás efectos del Almacén de comestibles Rampa de la Abundancia núm. 9, por defunción de su dueño D. Juan Gimier. Informes: Portal de Mar, núm. 17.

Para arrendar

sugetándose á las mismas condiciones estipuladas en la venta, hay una casita de recreo de nueva construcción á la parte Norte de este puerto y en el puesto llamado del Cementerio.

Para informes, calle de S. Jaime 35. Mahon.

6-1

Imprenta de M. Parpal.—Bastian, 39.